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Reunión Comité ESAL – Sesión virtual 

ACTA DE REUNIÓN 

NOMBRE DEL COMITÉ O REUNIÓN: COMITÉ TÉCNICO ESAL 

 

Fecha: 30 de agosto de 2023 Ubicación: 

 

Hotel Hyatt 

Place 

Presencial - Teams Acta N° 35 

Hora:  8:30 am Tema:  Entrega DOT 021 y DOT015 

Secretaría Técnica: Superintendencia de la Economía Solidaria 

ASISTENTES 

Nombre Entidad Nombre Entidad 

1. MIGUEL ANGEL DIAZ MARTÍNEZ 

2. PAOLA ANDREA SANABRIA 

3. CARLOS AUGUSTO MOLANO  

4. JAIRO ENRIQUE CERVERA R. 

5. JORGE ANDRES PATIÑO J. 

CONSEJO 

TÉCNICO DE 

LA 

CONTADURÍA 

PÚBLICA. 

6. SHIRLEY 

CORONADO 

 

7. CARLOS ALBERTO 

POTES 

SUPERINTENDENCIA 

DE LA ECONOMIA 

SOLIDARIA 

 

COOMEVA Y 

PRESIDENTE COMITÉ 

8. LUIS JAIME JIMENEZ 

9. FATIMA HERNANDEZ                    

10. CARLOS HERNANDO ACERO 

11. MILLER GARCIA PERDOMO 

ANALFE 

12. MARIA EUGENIA 

PEREZ ZEA 

13. TATIANA BEATRIZ 

SERNA JARAMILLO 

ASCOOP 

14. MARCELINO TURGA AVILA 

15. MARLEN TOCARRUNCHO 

16. OFELIA BETSABE BARRIOS 

 

FENALSOL 

PROP. HORIZ. 

COMUN. REL 

17. CARLOS ERNESTO 

ACERO 

18. FLOR ESTELA 

QUIROGA MORA 

CONFECOOP 

 

TRIBUNAL 

DISCIPLINARIO JCC 

19. CESAR AUGUSTO WILCHES  

20. ELKIS OMAR PALLARES 

21. FREDY HUMBERTO ALVARADO 

22. JOSÉ ERIBERTO CANO 

23. JOSÉ JULIO MENDOZA 

24. LUIS FERNANDO CALDERÓN 

 

SUB COMITÉ 

DE 

PROPIEDAD 

HORIZONTAL 

 

25. MARTHA LUCÍA 

MUSUSÚ 

26. MARTHA LUCIA 

REYES 

27. MIGUEL ÁNGEL 

GÓMEZ 

 

 

SUB COMITÉ DE 

PROPIEDAD 

HORIZONTAL 

 

28. VICTOR CIFUENTES COMUN. REL 

INVITADOS Y PARTICIPANTES QUE SE CONECTARON DE MANERA VIRTUAL 

DAVID EDUARDO MALDONADO 

PEREZ 

ELIBETH LARA 

– ALTA 

GERENCIA EN 

P.H. 

EMMY TAPIAS - 

ASCOOP 

FERNANDO 

BARRETO FERREIRA 
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EMMY TAPIAS - ASCOOP 
JOHN 

ALVAREZ 
FIDERNANDO ANTURIN 

FRANCISCO 

SÁNCHEZ 

FERNANDO BARRETO FERREIRA 
JOSÉ 

RESTREPO 

JUAN CARLOS 

RODRIGUEZ 

KERIMA ESTHER 

OROZCO ALBERDAS 

LIA PATRICIA PÉREZ 

LINA 

RODRIGUEZ 

GUTIERREZ 

LUCIA TORRES LUIS J OCHOA 

OLGA LUCIA TORRES SUPERSALUD 
MARÍA SONIA 

BARRIENTOS 
MARTHA PINILLA MARIA OSPINO 

OSCAR TURIZO 
SANDRA 

CRUZ 

SANDRA INÉS VASQUEZ 

RAMÍREZ 
SONIA RODRIGUEZ 

RAUL ZAMBRANO 
ROBIN 

DEOSSA 

  

 

Orden del día: 

 

El orden del día de la reunión fue el siguiente: 

 

1. Intervenciones de los representantes de las entidades participantes en la 

elaboración del documento.  

 

Desarrollo del orden del día 

 

Se agradeció la participación de los miembros del consejo Técnico, y a todos los 

asistentes por su presencia en el recinto de la reunión.  

 

En segundo lugar, se mencionó que la doctora Vivian Carolina Barliza, actual 

Superintendente de la Economía Solidaria presentó su renuncia la cual fue 

aceptada y en el momento se encontraba en el trabajo de empalme, por lo cual 

no ha podido presentarse a la sesión.  

 

El doctor Carlos Potes, se refirió a la evolución de la iniciativa del desarrollo del 

nuevo marco técnico normativo el cual se fue perfeccionando en el tiempo pese 

a las discusiones e intercambios, agradece a los comités y personas que 

participaron en el desarrollo. 

 

Instalación de la Sesión Extraordinaria:  

 

El doctor Jairo Enrique Cervera, instaló la sesión extraordinaria del Comité para el 

punto principal del día que es la recepción de los documentos de orientación 

técnica numero 021 remitido por el Subcomité de economía solidaria y el 

documento 015 que corresponde a una actualización del plazo.  
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Mencionó que la actualización trata de recoger las nuevas situaciones que se han 

presentado. Afirmó que la generación del documento que recoge la situación de 

un sector que lo necesitaba y que finalmente pudo condensarse y aunque no esté 

terminado, es un paso importante para desligarse del documento 014 que recoge 

a todas las entidades sin ánimo de lucro sin hacer ninguna caracterización en 

particular. Finalmente, agradeció a los coordinadores de los comités por su 

diligencia y liderazgo, y por demostrar un trabajo organizado y ejemplar.  

 

El doctor Miguel Ángel Díaz, hizo una breve intervención para agradecer y resaltar 

el trabajo realizado. 

 

El doctor Miller García, agradeció por el trabajo realizado y resaltó la labor de cada 

uno de los intervinientes.  

 

El doctor Carlos Acero, hizo un breve resumen sobre la experiencia vivida en el 

desarrollo de la construcción del trabajo realizado, la importancia del ejercicio de 

pedagogía, investigación técnica y todo el aprendizaje recaudado en el 

entretanto de la labor.  

 

La doctora María Eugenia, expuso sus agradecimientos a las personas y entidades 

vinculadas al desarrollo de la labor.  

 

El doctor Carlos Augusto Molano, resaltó la importancia de la labor realizada y 

agradeció a todos los presentes el trabajo, la dedicación y el esfuerzo entregado 

al desarrollo de lo ejecutado.  

 

Entrega del documento:  

 

Posteriormente, se procedió a la entrega del documento, el cual fue recibido por 

los Consejeros del Consejo Técnico de la Contaduría Pública - CTCP, y en modo de 

agradecimiento el doctor Carlos Acero se refirió al orgullo y la gratitud que 

acompaña al Consejo Técnico con las entidades y particulares que ayudaron a la 

construcción y la hicieron viable, también por permitirles finalizar y poner en marcha 

el propósito del documento y a modo de resumen, resaltó la integralidad de 

apoyos con la que se construyó el documento.  

 

Se dio por recibido oficialmente el documento por parte del CTCP, se 

comprometieron a realizar el respectivo estudio para fijar los comentarios que 

consideren pertinentes y convocar posteriormente un webbinar con todas las 

entidades interesadas en el proceso, para que de primera mano se conozcan las 

bases de la organización para que se sepa que ha sido un trabajo conjunto, donde 

las organizaciones que han desarrollado el documento han sido las principales 

actoras de dicho trabajo.  
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Se agradeció al comité de la economía solidaria nuevamente por el documento 

recibido y se asumió el compromiso de realizar el estudio adecuado y pertinente.  

 

Intervino la Dra. Marlén Tocarruncho, representante del subcomité de propiedad 

horizontal para expresar su agradecimiento con el trabajo realizado, además hizo 

una breve reseña sobre los antecedentes y el marco legal de la Propiedad 

Horizontal. Indicó que el documento de Orientación Numero 015 y los diferentes 

conceptos emitidos por el Consejo Técnico se convierten en una herramienta para 

ese ejercicio profesional, sin dejar de existir las dudas y los cuestionamientos sobre 

la puesta en práctica de este, lo cual permite observar que el mismo debe ser 

actualizado para contemplar las situaciones que se presentan en la realidad. Es por 

ello que el Consejo Técnico realiza la convocatoria invitando a grandes 

profesionales y expertos a iniciar esa actualización en el año 2021, el cual dejó 

como resultado la creación del Subcomité de Propiedad Horizontal que trabajó 

incansablemente en el documento de actualización que se entrega hoy. 

  

Afirmó que se realizaron constantes debates en busca de un depurar el documento 

para obtener uno que lograra adaptarse a todas las necesidades actuales de los 

copropietarios y contadores.  

 

Finalmente, agradeció a los consejeros del comité de contaduría pública quienes 

realizarán la revisión y aprobación del documento final que se entregó.  

 

El doctor Carlos Augusto Molano, señaló posteriormente la posible necesidad de 

reformar la ley 675/2001 toda vez que se ha observado en la práctica que en 

muchas ocasiones las falencias y los conflictos que se presentan no surgen con 

ocasión a la regulación contable o financiera, sino a la falta de tolerancia y a los 

problemas que surgen en el marco de la vida en convivencia  

 

Desde el Consejo Técnico de la Contaduría Pública, señalaron que han cumplido 

con el plan semestral con la recepción y evaluación del Documento No. 015  

 

2. Proposiciones y varios  

 

Intervino la Dra. Ofelia Barrios, vocera de las Organizaciones Religiosas, para 

manifestar su agradecimiento con la oportunidad de haber hecho parte del 

desarrollo de ese trabajo. Se fija para el día 20 de septiembre la siguiente reunión 

de manera presencial, sin que sea descartada totalmente la virtualidad. 

 

El doctor Carlos Augusto sugirió llevar a cabo una reunión en la cual se exponga la 

totalidad del documento y se haga una sesión oficial del comité para exponer al 

público la totalidad del documento y que a la misma reunión se invite al señor 
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Ministro, al Superintendente y a los medios de comunicación para que se haga la 

respectiva divulgación y se invite también a las comunidades religiosas para lo cual 

se recomiendan realizar dos sesiones.  

 

Se sometió a votación la fecha de la reunión y la propuesta realizada por el doctor 

Carlos Augusto. Por votación se aprobó la decisión del doctor Carlos Augusto.  

 

Finalmente, se hizo referencia a la aprobación del acta anterior, la cual no se hizo 

al inicio de esta sesión y se había acordado que se haría en la siguiente sesión, 

entonces el punto de aprobación del acta anterior quedaría como primer punto 

para la siguiente sesión.  

 

Se dio por finalizada esta sesión.  

 

 

 

 

 

 

CARLOS ALBERTO POTES  

Presidente Secretaría Técnica 

 

MIGUEL ANGEL DIAZ MARTINEZ - CTCP


